

DEBA



ANDER SALEGI

CONCENTRACIÓN EN APOYO A LAS MUJERES EN DEBA

Un grupo de vecinos se reunió ayer en la Plaza Berria con motivo del Día Internacional de la Mujer. Bajo el lema 'Emakumeen indarra' los presentes han querido mostrar su apoyo a las mujeres. Por otra parte, hasta el día 16 se puede ver una exposición realizada por once pintoras debarras en el Palacio Agirre.

Udalak hondartzan izozkiak saltzeko postuen esleipen prozedura martxan jarri du

Lau postu jarriko dira pasealekuan maiatzaren 1etik urriaren 15a arte

ION FERNÁNDEZ

DEBA. Izoziak saltzeko postuak jarriko dira hondartzaren pasealekuan maiatza eta urria bitartean. Udalak osteguneko Gobernu Batzordean onartu zituen honetarako esleipen publikora ateratzeko prozedura.

Zortzi metro karratuko lau postu desmontagarriak jarriko dira pasealekuan izozkiak saltzeko. Hauek

maiatzaren lein jarriko dira eta bertan egongo dira urriaren 15era arte.

Udalak esleipen publikora ateratzeko prozedura martxan jarri du eta honetan parte hartu nahi dutenek Gipuzkoako Aldizkari Ofizialean argitaratu eta 26 egun dituzte euren proposamenak bidaltzeko, baina azken eguna larunbata edo jai eguna baldin bada hurrengo lan egunera aldatuko da.

Lizitatzailerako bakoitzak postu bakar batera aurkeztu ahalko da. Esleipendunak lehenengo urtean ordaindu beharreko gutxienezko kanoa postu bakoitzeko 1240 eurokoa izango da postu bakoitzeko, baina parte hartzaileek eskaintza hau

hobetu dezakete. Emakidaren epea urte batekoa izango da, eta gehienez beste hiru urteetan zehar luzatu ahal izango da. Proposamenak udaletxera (Portu kalea, 1. 20820. Deba) bildali behar dira, bertan informazio guztia dago.

Postuak esleitzeko orduan kontutan hartuko dira eskainitako kanoa, langabezia egoeran egotea edo Oinarritzko Errenta edo diru sarreak bermatzeko laguntza edukitzea eta antzerako lanpostuetan eskarmentua. Bestalde, hizkuntza irizpideak betetzea derrigorrezkoa izango da; hau da, euskara herritarrekin hitz egitea, errotulo, ohar edo prezioetan bermatuz.

Udaleko alderdi guztiek adostuko dute hondakinen bilketa selektiborako sistema

DEBA. Debako Udalean ordezkaritza duten alderdi guztiak (Alternatiba, EA, Aralar, PNV-EAJ eta Herria Sortzen) herrian hondakinen bilketa selektiborako ezarri beharreko sistema erabakitzeko prozedura adostea onartu dute.

Ostegunean izandako zinegotzi guztien bileran, Udal Gobernuak herrian ezarri beharreko hondaki-

nen bilketa selektiborako sistema erabakitzeko prozedura, alderdi guztien artean adostea proposatu zuen. «Txostena oinarria izanik alderdi guztiok bat egin genuen herritarrekin irekiko dugun parte hartze prozedura denok landu eta adostua izatea», dio Maider Zubikarai alkateak.

Gipuzkoak 2016 urterako lortu behar duen birziklatze mailak De-

bako era lortu ahal izateko bidean, herrian burutuko dugun parte hartze prozedura eta planteamendua alderdi guztien artean adostasunarekin izateko adostu zen. Prozedura burutzeko Udalak gaur egun Gipuzkoako eredu guztien informazioa jasoko du, Debarako mankomunidadea lantzen ari den proposamenarekin batera.

ONDARROA

La mayor proporción de alumnos que estudian en euskera está en Ondarroa

Un 97% de los alumnos que siguen estudios en nuestra localidad utilizan el euskera

ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. La comarca de Ondarroa-Markina presenta el mayor número de alumnos que siguen sus estudios en euskera de todas las comarcas vascas. Según un estudio realizado por el Gobierno Vasco, los mayores porcentajes se dan en las comarcas de Markina-Ondarroa (97%), Plentzia-Mungia (96%) y Gernika-Bermeo (88%).

Gipuzkoa es el territorio con mayor proporción de alumnado en euskera, con el 74% del total, seguido de Bizkaia, con el 54%, y de Álava, con un 42%. Donostialdea es la comarca de Gipuzkoa con mayor número de alumnos, pero solamente el 54% estudia en euskera, 20 puntos por debajo de la media de la provincia. En cambio varias comarcas superan el 90%: Urdaiz (96%), Tolosa (94%) y Alto Deba (90%).

En Bizkaia, la comarca del Gran Bilbao representa el 38% del total

de las matrículas, pero sólo el 45% realiza sus estudios en euskera, 9 puntos porcentuales por debajo de la media territorial, si bien la proporción más baja se da en Arratia-Nervión (41%).

Por último, en Álava las únicas comarcas con un claro predominio del modelo D son Montaña Alavesa (79%) y Estribaciones del Gorbela (70%), aunque su peso demográfico es mínimo, mientras que en la comarca con más estudiantes, la Llanada Alavesa, apenas un tercio estudia en euskera, 6 puntos por debajo de la media del territorio.

Ciclo para cuidadores

El Ayuntamiento de Berriatua ha organizado un ciclo de cine para cuidadores de las personas dependientes, con la proyección de dos películas.

Primeramente, el día 19 se programa el film, Iris, de Richard Eyre. Posteriormente, el día 24, se programa Cuidadores, de Oscar Tejedor.

Ambas sesiones tienen lugar a las 17.00 horas, en la sala de cultura municipal.

ERMUA

El mal tiempo demora la obra de la cubierta de la pista del Betiondo

K. ITURRIAGAGOTIA

ERMUA. La colocación de la nueva cubierta de la pista polideportiva de Betiondo se verá retrasada debido al mal tiempo reinante esta última semana, según comunica el IMD en una nota de prensa remitida. Los daños que ha sufrido el pabellón tanto en su cubierta como en el interior están valorados en casi 130.000 euros por el IMD. El seguro se hará cargo de unos 110.000 euros. Además, el instituto está tramitando la solicitud de las ayudas que el Gobierno central ha previsto en un reciente Real Decreto de medidas urgentes para reparar los daños causados por los temporales de viento de enero y febrero.

Los trabajos, que se iniciaron con carácter de urgencia el pasado 27 de febrero una vez retirada la parte de la cubierta que corría riesgo de desprenderse, se están viendo fuertemente dificultados por la adversa climatología que, en forma de viento y constantes aguaceros, está entorpeciendo considerablemente a la empresa adjudicataria Cubierta Gutiérrez, SL, las actuaciones de retirada de la

parte de la cubierta que aún existe, así como la colocación de la nueva.

A pesar de ello, a día de ayer los operarios han conseguido cubrir una parte del agujero que quedó abierto en la cubierta parcialmente levantada por el temporal y por las fuertes rachas de viento del 14 de febrero pasado, y la empresa confía en que la mejoría del tiempo que anuncian los pronósticos meteorológicos a partir de hoy les permita acelerar las obras en los próximos días. En este sentido, la empresa adjudicataria tiene previsto trabajar en la cubierta incluso este sábado durante todo el día.

El IMD ha valorado en casi 130.000 euros los daños. Lo que no cubra el seguro se le pedirá al ejecutivo central

Las nuevas planchas metálicas llevan ya apiladas varios días encima de la cubierta y los operarios de la adjudicataria se están empleando a fondo en los escasos momentos en los que la lluvia da tregua, para tratar de seguir desplegando los tramos de chapa que faltan por colocar y dejar operativa cuanto antes la cancha.

'Elkartzen gaitu' volverá a organizar un evento solidario con pinchos de potro

El próximo sábado Ermua vivirá, a partir de las 18 horas, el reparto de pinchos de potro, para ayudar a las familias necesitadas del pueblo

■ AINHOA LASUEN

ERMUA. Si el pasado mes de junio fueron 100 kilos de arroz solidario, esta vez serán más de 200 kilos de potro. El movimiento 'Elkartzen Gaitu', con Jesús González (Bar Titanic) y Jesús Portugal (Asociación Gastronómica Lobiano) más 35 personas voluntarias, serán los encargados de asar el potro y de servirlo a los cerca de 1.000 ermuearras que se espera que pasen el próximo sábado, 15 de marzo, por la plaza a partir de las 18.30 horas. «Y es que las familias del pueblo que más lo necesitan, bien merecen el esfuerzo», apuntan los responsables del evento.

Las cifras en estas macro-elaboraciones son de vértigo, con más de 200 kilos de potro, 250 kilos de carbón, 30 litros de caldo, 100 barras de pan y 12 horas aproximadamente de asado, para lograr realizar los 1.000 pinchos de potro que se repararán en la plaza.

'Elkartzen gaitu' ('Lo que nos une...'). Este es el lema elegido para bautizar una vez más a un acto solidario-gastronómico en Ermua. La semana del 10 al 16 de marzo se celebrará la habitual 'semana de la cazuelita' enmarcada en las Jornadas Gastronómicas 2014 con un total de 30 establecimientos participantes. Con tal motivo se quiere aprovechar esta semana para realizar un nuevo gesto solidario y, por ello, el día 15 se llevará a cabo el asado de un potro al 'burduntzi', cuyo objetivo es recaudar fondos para reforzar el Banco de Alimentos de la localidad y de esta manera poder ayudar a las fa-



Paella gigante solidaria que se organizó el pasado año en Ermua, y que tuvo un gran éxito. ■ A. LASUEN

PINCHOS SOLIDARIOS

► **Evento.** Venta de pinchos solidarios de potro, cuya recaudación irá destinada a reforzar el Banco de Alimentos y ayudas a las familias que lo necesiten.

► **Elaboración.** El potro se asará durante doce horas en la misma plaza de Ermua mediante la técnica del 'burduntzi'.

► **Venta de tickets.** A 2 euros los pinchos, y a un euro para 'fila 0', en diversos bares de Ermua.

► **Venta de tickets.** A partir de las 18 horas del próximo sábado.

milias que peor lo están pasando. La actividad servirá para hacer partícipe a todo el pueblo.

La magnitud del evento requiere el apoyo y la colaboración de más gente, entre ellos la Asociación de Comerciantes y Hosteleros local, que formarán el grueso del voluntariado. El formato será similar al de la 'Paella solidaria', que tan buen resultado dio.

Compra de tickets

Los ingresos, al igual que ocurrió con la paella, se canalizarán a través de los Servicios Sociales Municipales que serán los encargados de distribuir el dinero recaudado. La recaudación de la paella, en general, ha servido para reforzar el banco de alimentos local, y en particular para la compra de productos frescos, que

no suele haber en el Banco de Alimentos de Bergara que abastece también a Ermua, y productos de higiene personal.

Los tickets se podrán comprar en venta anticipada en los establecimientos siguientes: Titanic y Karikato (Plaza Cardenal Orbe), Torrekua (Plaza Torrekua), Akelarre (Probaleku) y Déjate Querer Berria (Zubiurre) al precio de 2 euros, que darán derecho a un pincho y vino o agua. En los mismos establecimientos, también se pondrán a la venta tickets con 'fila 0', para todas aquellas personas que deseen colaborar con la causa pero ese día no se puedan acercar hasta la plaza a degustar el pincho solidario, el coste será de 1 euro. La organización colocará mesas por distintas zonas de la plaza.

La reparación de la cubierta de la pista de Betiondo se retrasa debido al mal tiempo

■ A. LASUEN

ERMUA. El Instituto Municipal de Deportes ha informado que la colocación de la nueva cubierta de la pista polideportiva de Betiondo se verá retrasada debido al mal tiempo reinante en la última semana.

Los trabajos, que se iniciaron con carácter de urgencia el 27 de febrero una vez retirada la parte de la cubierta que corría riesgo de desprenderse, se están viendo dificultados por la adversa climatología que, en forma de viento y constantes aguaceros, e entorpeciendo considerablemente a la empresa adjudicataria Cubierta Gutiérrez, S.L., las acciones de retirada de la parte de la cubierta que aún existe, como la colocación de la nueva

130.000 euros

Los daños que ha sufrido el pabellón tanto en su cubierta como en el interior están valorados en casi 130.000 euros por el IMD. Seguro se hará cargo de unos 110.000 euros. El IMD está tramitando la solicitud de las ayudas que el Gobierno central ha previsto en un reciente Real Decreto de medidas urgentes para reparar los daños causados por los temporales de viento de enero y febrero. Se espera que la partida que entreguen sirva para cubrir el resto del gasto.

Esta semana los operarios han conseguido cubrir una parte del agujero que quedó abierto en la cubierta parcialmente levantada por el temporal y por las fuertes rachas de viento, y la empresa confía en que la mejoría de tiempo anunciado les permita acelerar las obras en los próximos días. De hecho, se ha aprovechado también el sábado para trabajar durante toda la jornada.

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINTZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

CARTELERA DE CINE

EIBAR	
COLISEO Merkatu Kalea, 2	
Pensé que iba a haber fiesta	17.00-20.00
¿Qué hacemos con Maisie?	17.00-20.00
Un pez fuera del agua	17.00
Monuments Men	20.00
ERMUA	
ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n	
La Lego Película 3D	17.00
12 años de esclavitud	19.30
¿Qué hacemos con Maisie?	22.00

COMUNICACIONES

AUTOBUSES	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 7.00*, 8.00, 8.30, 9.00*, de 9.30 a 13.30* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora.	
Sábados: 7.00*, 8.30 y de 9.30* a 19.30 cada hora.	
Festivos: 8.30, 10.30*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35.	
*Salida desde Ermua diez minutos antes	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora,	

15.00*, de 15.30 a 18.30* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00*.	
Sábados: 7.00, de 8.30 a 14.30* cada hora, de 15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00*.	
Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30, 21.00* y 22.00*.	
*Llegada a Ermua	
EIBAR-BILBAO (Autopista)	
De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.	
BILBAO-EIBAR (Autopista)	
Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora.	
Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.	
EIBAR-VITORIA	
Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 7.15, 10.15, 14.15 y 18.15.	
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.	
VITORIA-EIBAR	
Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.	
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.	
EIBAR-PAMPLONA	
Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45.	
Festivos: 7.45 y 18.00	
PAMPLONA-EIBAR	
Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00.	

Festivos: 11.00 y 21.00.	
EIBAR-ARRATE	
Sábados y laborables: 14.00.	
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.	
ARRATE-EIBAR	
Sábados y laborables: 14.30.	
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.	
EIBAR-ELGETA	
Laborables: 13.30 y 20.30.	
Festivos: 12.00 y 19.00.	
ELGETA-EIBAR	
Laborables: 14.00 y 20.50.	
Festivos: 12.30 y 19.30.	
EIBAR-HOSPITAL MENDARO	
Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).	
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.	
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.	
HOSPITAL MENDARO-EIBAR	
Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora y a las 21.55.	
Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55	
TRENES	
BILBAO-EIBAR	

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.	
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.	
EIBAR-BILBAO	
Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.	
ERMUA-BILBAO	
Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.	
FARMACIAS	
EIBAR	
De 9.00 a 22.00: Goikoetxea (Ibarkurutze, 7).	
ERMUA	
De 9.00 a 22.00: Ugarte (Goienkale, s/n). De 22.00 a 24.00: Cortina (Zubiurre, 29).	
EIBAR-ERMUA	
Noche: De 22.00 a 9.00 horas: Azkue (Toribio Etxebarria, 4. Eibar).	